

# Fraternal encuentro de dos poetas famosos

Don Carlomagno Araya y el Dr. Carlos López Narváez, ambos poetas de gran prestigio, románticos y amigos, el primero de Costa Rica, el se-

gundo de Colombia, tuvieron un cordial encuentro en el despacho del Gerente de LA REPUBLICA. Araya y López se conocieron gracias al Licen-

ciado Rafael Cordero Crocheri, cuando ocupó la representación diplomática de Costa Rica en Colombia y buscó el acercamiento espiritual y cultural de ambos pueblos. El Dr. López Maestro Valenciano - conocido poeta, discípulo y secretario del poeta de Colombia - también es miembro de la Academia de la Lengua. Conoció al Lic. Cordero y le expresó sus deseos de mantener contacto con algún literato tico.

Así surg por cartas y otros medios la amistad entre ambos poetas que ahora se conocieron en Sar José. El Dr. López estará durante tres semanas de visita en el país, y acompañado del Lic. Cordero y del escritor Araya llegó ayer a visitar al Licenciado Fernando del Castillo, Gerente de este periódico.

Tal acontecimiento lo aprovechamos para captar algunos pensamientos.- ¿Qué género gusta escribir? El Dr. Carlos López respondió: "soy de la vieja guardia sujeta a los cánones de la lírica clásica. Como discípulo de Valencia, mis preferencias están en el parnasianismo pero no me arrepiento ni lo haré nunca de también ser un romántico". Luego nos habló del Lic. Rafael Cordero Crocheri: "Fue un gran Embajador y un magnífico representante de Costa Rica, que honró a Colombia y a su Patria". En ese momento don Carlomagno Araya hizo un paréntesis para decir: "Creo que es el mejor representante que ha tenido Costa Rica en el mundo diplomático". Y el Licenciado Cordero entró en la conversación. "Estimo que lo más importante que hice, fué vincular al Dr. López con don Carlomagno". Y continuamos la plática. El Lic. Fernando del Castillo comentó con su colega Cordero una de las anécdotas del Dr. López en el mundo del arte.

Más adelante el Dr. López comentó la similitud de su pueblo con el nuestro: "Una vez en Tunja, pueblo típicamente colonial y de una vasta cultura, me tocó dictar una conferencia. Antes había hablado el Lic. Cordero sobre Costa Rica. Allí se comprende la gran similitud de esta tierra con la mía. ¡Yo ví el semblante de mi propia región, el viejo Departamento del Cauca! Y es que tenemos grandes vínculos sociales, reinantes desde nuestras guerras civiles a finales del Siglo XIX. Allí tenía mos guerra - siguió explicándonos el entrevistado - los jueves y los domingos.

Como en esa época no existía Panamá, nuestra frontera era Costa Rica, y todos los exiliados colombianos aquí venían a parar. También la coeducación femenina en el Cauca tiene pleno origen en el Magisterio Costarricense."

El Dr. López se refirió al momento histórico del liberalismo. Para no enfocar otro aspecto al no el literario, preguntamos al poeta colombiano: -¿Cree Ud. que el romanticismo ha pasado de moda? "¿Quien no es romántico?" respondió. - ¿Y sobre la poesía moderna?

- "No le temo, la poesía y todo lo gogo están "AGONIZANDO".

Eso no tiene posteridad". -En eso Don Carlomagno agregó: "Estos de la "nueva ola" por tratar de hacer la paloma del Espíritu Santo lo que han hecho es el zopilote del San Expedito." "Es más: creen que por lo tradicional andar en dos pies ya no está de moda".

El Lic. Fernando del Castillo comentó lo significativo de este encuentro. Verdadera confraternidad intelectual entre América. "Dos poetas que se oían y no se conocían", dijo el Gerente de LA REPUBLICA. Y a eso agregó el escritor colombiano: "Esto ha sido como juntar el sujeto con el artículo".

La charla fue amena. Todos los participantes hablaron de la "verdadera" integración cultural. Luego se intercambiaron sonetos que hicieron con lugar del encuentro. No tenemos nada más que agregar. La poesía de Carlomagno y de López Narváez lo dicen todo..



Dr. Carlos López Narváez, a la izquierda; junto al escritor Carlomagno Araya López. Ambos poetas de prestigio americano, tuvieron un encuentro fraternal ayer tarde en los salones de la gerencia de LA REPUBLICA. Ambos son románticos. Y como dice el Dr. López: ¿quién no es romántico? (Foto H. Araya).